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Wirsind der Betrieb der III. Weltfestspiele
Am Sonnabendfriith strahlten uns
auf dem blauen Brett am Toreingang
die Worte entgegen: ,,Unser der Sieg!
Wir sind der Betrieb der III. Welt-

festspiele!“ ;

Nur wenige Worte mit Kreide ge-

schrieben. Aber. sie gingen wie ein

Lauffeuer durch den Betrieb. Die
Kollegen schiittelten sich die Hande,

lachten und waren Stolz auf den Er-

folg. Als am Mittwoch der Vor-

sitzende des FDGB Berlin, Kollege

Deter, in einer Betriebsversammlung

unseren Betrieb zum ,,Betrieb der

III. Weltfestspiele* erklarte, stieg

unser KraftbewuS8tsein. Wenn wir

uns anstrengen und unsalle gemein-

sam fiir eine groBe Sache einsetzen,

dann kénnen wir auch nie gekannte

Ergebnisse und Erfolge erreichen.

Fiir welche groBe Sache haben wir

uns eingesetzt? Sehen wir heute

die lachende, gliickliche Jugend in

unserer Stadt, in jedem Haus, in

jeder Bahn, dann geht uns das Herz

aut. Sehen wir die jungen Freunde

aus Westdeutschland, die oft unter

Lebensgefahr den Weg zu uns kamen,

sehen wir die Freunde aus Frank-

reich, Amerika, Italien und England,

die gliicklichste Jugend der Welt,

unsere Freunde aus der Sowjet-

union, aus dem siegreichen China,

Polen und den anderen Volksdemo-

kratien, die heldenhaft kampfende

Jugend aus Korea, dann wissen wir:

Ja, so wird es einmal sein! Alle

Menschen briiderlich verbunden, aus

Ost und West, ob wei® oder schwarz

oder gelb, und alle werden arbeiten

und schaffen fiir den Frieden, und

alle. werden die Schatze ihrer Kultur

und ihrer Arbeit den anderen mit

offenen Handen und

_

gliicklichem

Lachen reichen, so wie heute und

morgen zu den Weltfestspielen in

Berlin die Jugend aller Nationen

sich umarmt und Freundschaft in

hundert Sprachen ruft!

Die Jugend der Welt kam mit vol-

len Herzen und Handen zu uns. Sie

bringen uns ihre groBen Leistungen

im Kampf um den Frieden. Sie be-

richten bescheiden von ihren Taten, ©

hinter denen so

_

unbeschreibliche

menschliche GréGe steht. Sie brin-
gen uns die Herrlichkeit ihrer Kul-
tur, die besten Leistungen ihrer

Vélker, und alles wird uns so reich
und so begliickend dargeboten. Wie

nahe. kénnen sich die Menschen

sein, wenn sie die Freundschaft ver-

bindet. :

Hier umarmt der junge Amerika-

ner seinen koreanischen Bruder,
dessen Volk so grauenhaftes Elend
durch die amerikanischen Kriegs-
treiber erleiden mu. Hier tanzt die
englische Studentin mit dem Arbei-
‘ter aus Kalkutta, und: mit ganz be-
sonderer Herzlichkeit werden die
schwarzen Freunde begrii8t und ins
Gespriich gezogen. Liebe, Achtung
und Freundschaft verbindet die
Herzen und die Gedanken unserer
frodhlichen Jugend.

Manchmal wundern wir uns als

.die Hand!

Deutsche, wenn wir an die Vergan-
genheit denken, an die Greuel, die
der deutsche Faschismus den Soh-
nen und Téchtern unserer Nachbar-

volker angetan hat. Sie reichen uns,
den gleichberechtigten Kameraden,

Echt und frei ist die

Herzlichkeit der Polen, der Enthu-
siasmus der Tschechen. Wir wollen

nicht vergessen, was war. Unsere
Aufgabe und unsere Tat mu8 sein,

ait

zu verhindern, daB die faschistischen
Greuel von gestern noch einmal in
einem neuen Krieg das Leben der
Volker morgen und in aller Zu-

kunft vernichten kénnen. ~ c
Darum miissen wir sehen, daf im
August nicht nur die Rosen blihen

und die Jugend aller V6lker in
Berlin singt, tanzt und lacht, son-
dern auch im Westen unserer Hei-

mat der Faschismus immer deut-
licher seine Tatzen erhebt, gestiitzt

und gepflegt von den amerikani-

schen Machthabern.
Das weiB auch die Jugend der Welt.
Ihr Fest ist ein machtiges Bekennt-
nis, den Friedenbis zum duersten
zu verteidigen, das uber den Erd-
ball in alle Hitittten und Hauser

schallt, Auch wir werden dieses Be-
kenntnis zur konkreten Tat. gestal-
ten. Das deutsche Volk wird kein

Boden und keine Reserve ftir einen

 

neuen Krieg sein. Darum haben wir
unsere Verpflichtungen zu den III.
Weltfestspielen abgegeben, darum
werden wir noch gréf8ere Aufgaben
erfiillen, um unsere Republik und
unseren Betrieb stark und machtig
zu machen. Darum werden wir
tiglich um jeden Deutschen im

Westen unserer Heimat ringen, daB
er den Kriegstreibern die Faust

zeigt und nicht einen duldenden
Riicken.

Unsere Belegschaft auf Friedenswacht!

Wettbewerbe hat es in unserem Werk
in den letzten Jahren schon immer
gegeben, aber einen solchen, wie er

zu den III, Weltfestspielen entbrannt
ist, kannten wir bisher noch nicht,

Es ist, als wenn Jangverschlossene

Tiiren und Schlésser aufspringen und
ein nie geahnter Strom von Kraft
und Selbstbekenntnis von unserer
Belegschiaft ausgeht. Stunde fir
Stunde trefiffen neue Meldungen tiber
Sonderleistungen, Verpflichtungen
und Normenerhéhungen ein. 1890,
2310, 2520, 2607, so klettert die Kurve
in der Statistik, die die Gesamt-
summe der Verpflichtungen unserer
Belegschaft zeigt. In den Abteilungen,
in den Buiros diskutieren unsere Kol-

legen iiber ihren persdnlichen Beitrag
zu den III. Weltfestspielen der Ju-
gend und Studenten fiir den Frieden.
Neue Arbeitsmethoden werden bera-

ten, Brigaden erstellt und Schwierig-
keiten in der Produktion beseitigt.

In diesen Tagen des Wettbewerbs,

der Vorbereitung des groBen Fest‘-
vals, lernt einer vom andern, Mancher
Funktiondir unserer Betriebsorgan:-

sation, den Gewerkschaft und der Par-
tei und auch viele leitende Kollegen
unseres Werkes lernen tagtaglich so
unerwartet Neues, und miissen erken-
nen, daB heute die Menschenviel auf-
geschlossener sind. So ist es. Und das
ist gut. Einer ist dem anderen sein
Beispiel, regt ihn an mitzuhelfen, be-

wuBt mitzuhelfen am Aufbau einer

schonen, strahlenden Zukunft.

Als Siemens-Plania die Berliner Be-
triebe zum Wettbewerb um den Titel
»Betrieb der III. Weltfestspiele“ auf-
forderte, ging es wie ein Ruck durch
unsere Belegschaft, der sich durch
alle Abteilungen verbreitete und als

a»
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Strom. von Verpflichtungen in das

Wettbewerbsbiiro flutete. Am Diens-

tag, dem 24. Juli 1951, entschieden

die Vertreter der acht Grofbetriebe

Berlins in unserem Werk, ida unser

Werk ,HF“ nach der zweiten Aus-

wertung: an der Spitze der Berliner

Betriebe liegt. GroB ist die Ehre, gro8

sind unsere Erfolge, aber riesengrof

unsere Verpflichtung, diesen Platz zu

halten und als Sieger aus dem Wett-

bewerb thervorzugehen. Jeder Kollege
und jede Kollegin mu8 es sich zur

Aufgalbe machen, durch ihren per-
s6nlichen Anteil zum Gelingen der

Weltfestspiele beizutragen. Jeder eine

Verpflichtung, Nehmen wir uns ein

Beispiel an den Abteilungen Kathode,

Drahtwerk usw. Jede Abteilung muf
es sich zur Ehre rechnen, Abteilung
der III. Weltfestspiele zu ‘werden.

Denken wir daran, in diesem Wett-
bewerb kann keiner verlieren, jeder
gewinnt an der Festigung des Frie-
dens, an der Steigerung der Produk-

tion, Die friedliebende Jugend der

Welt wird uns danken. Mit leuchten-
den Augen, mit Tanz, Spiel und Ge-

sang werden sie bei uns weilen, uns
die groBe Kraft des Friedens zeigen,
an der wir Anteil haben, Strengen

wir uns an, in dem grofen Friedens-

wettbewerb der Berliner Betriebe die
Ehrenauszeichnung:

Betrieb der III. Weltfestspiele“

zu erlangen. Jedes Belegschaftsmit-

glied ein Kampfer fiir den Frieden.

Die Belegschaft unseres Werkes steht

auf Friedenswacht!

Unser Plan im ersten Halbjahr und die Auf-

gaben im zweiten Halbjahr 1951

Uber die Arbeit unseres Werkes im
1. Halbjahr des Volkswirtschafts-
planes 1951 liegt eine Fille von
Material vor, welches das Ergebnis
einer intensiven Arbeitsfreudigkeit,
die von hohem Verantwortungsbe-
wuftsein unserer Gesamtbelegschaft
getragen ist. Die gesamte Summe
zahlreicher Einzelhandlungen und
Teilarbeiten zu einem geschlossenen
Ganzen zusammenzutragen, das ist
die Aufgabe des dem Werkgestell-
ten Planes, der ebenso wie die Wirt-
schaftsplane unserer volkseigenen
Industrie ein Teil des Volkswirt-
schaftsplanes 1951 und damit ein
entscheidender Beitrag zum Ftnf-

jahrplan ist.
Um die Arbeit des 1. Halbjahres
1951 einer Betrachtung zu unter-
ziehen, kann man deshalb nicht
Teilergebnisse und Hinzelerfolge her-
anziehen, sondern mu das Gesamt-

ergebnis auswerten.
Der Plan des Werkes ftir Fern-
meldewesen ,,HF“ wurde im 1. Halb-

jahr des Jahres 1951 mit
11 Prozent

uibererfiillt, wobei die Einzelpositio-
nen des Planes folgende Ergebnisse

aufweisen:
Pos. 1 —: Radioréhren 99,6"/0
Pos. 2— Spezialréhren . 122,5°/o
Pos. 3 — Drahte .* 111,9°/o
Pos. 4 — Gerate 132,0°/o
Pos. 5 — Sonstiges . 58,6°/o

Auf den ersten Blick also ein gutes
Ergebnis. Trotzdem mu8B die Arbeit

Ganz Deutschland kampft gegen einen

neuen Krieg

Am Mittwoch, dem 1. August 1951,
trafen im Haus Vaterland tiber 300

Sozialdemokraten aus Westberlin,
Westdeutschland und dem demokra-
tischen Sektor Berlins zusammen.
Warum trafen sie gerade jetzt in so
groBer Zahl hier im Mittelpunkt

Berlins zusammen?

Die Volksbefragung gibt uns eine
sehr deutliche Antwort darauf,
Ja! Fur den Frieden. Ja! Fir die
EHinheit Deutschlands,

Das war die unmifverstandliche
Sprache aller Patrioten. Und der

groBte Teil der Sozialdemokraten
sind Patrioten. Beispiel daftir
ist diese. Konferenz im Mittel-

punkt der deutschen Hauptstadt, von
der sie alle \Sozialdemokraten, ja
alle Deutschen aufriefen, ,,laBt euch
die Remilitarisierung in West-
deutschland und Westberlin nicht
langer gefallen. Kaémpft mit uns

gemeinsam gegen einen neuen Krieg.“
Diese 300 Friedenskampfer stehen
nicht allein. Taglich hért und liest
man von heldenhaften Taten deut-
scher Patrioten. Nachtelang hat sich
am Loreleifelsen alt und jung zu-

sammengefunden, um die durch
amerikanische Raubritter vorberei-

tete Verwustung schonster deutscher
Landschaft zu verhindern. Dort hat

der Arbeiter mit dem Angestellten,
der Christ oder Katholik mit dem
Freidenker gemeinsam die Spreng-
schaéchte mit Beton zugeschiittet.

Solche und dhnliche Taten werden
taglich von Friedenskaémpfern voll-

bracht.

Die gewerkschaftlich organisierten
Kollegen in westdeutschen Betrie-
ben fiihren Streikbewegungen gegen

die Kriegsvorbereitungen mit groBem
Erfolg, weil sie erkannt haben, da

Remilitarisierung Steigerung der
Preise, Senkung des Reallohnes und
im Enderfolg Krieg bedeutet. Eben-
so wachst staéndig die Solidaritat,

sichtbar durch Sympathiestreiks oder
Geldsammlungenftir \Streikende, Nur
einige solcher Beispiele hier ange-

fuhrt, zeigt uns die groBe Kraft des
vereinten Widerstandes aller fried-

liebenden Menschen. Mag die Lehr-
sche Polizei noch so viele Friedens-
kampfer festhalten, noch so viele
Sperrgtirtel gegen. die Teilnehmer
am groBen Festival bilden.

Die deutschen Patrioten werden die
Remilitarisierung bekampfen und
einen neuen Weltkrieg verhindern.

Da8 sie in ihrem Kampf nicht allein
stehen, das wird uns das Friedens-
fest der demokratischen Weltjugend
beweisen. Kraft

des Werkes als unbefriedigend be-
zeichnet werden und zwar aus fol-
genden Grtinden:

Planerfiillung, d.'h. nicht nur den

Plan in seiner, Gesamtheit, sondern
in jeder einzelnen Position erfiillen.
Dies ist uns aber nicht gelungen.

Weiter: Wer die Planerfiillungszah-
len der Vergangenheit aufmerksam
verfolgt hat, wird mit Erstaunen
feststellen, da die Position 1 als
wichtigste und gréBte Position in der
Planarbeit des Werkes in ihrer Er-
fiillung stark zuriickgegangen ist.
Welche Griinde gibt es hierfur?

Die Hauptaufgabe unserer Rund-
funkréhrenproduktion ist die Ferti-
gung von Roéhren fiir das sogenannte
T-2-Programm, d. h. eines Rohren-
bestiickungssatzes fiir Fernsehemp-

fanger, und diese Aufgabe wurde
stiickzahlmaéBig nur mit 25%/o erfullt.
Entscheidende Verséumnisse, sei es
in der rechtzeitigen Entwicklung
dieser Rundfunkrohren, in der not-
wendigen Erstellung der Fabrika-
tionseinrichtungen, in der Herbei-
schaffung der benétigten Materialien

sowie in der erforderlichen Auswei-

tung der Teile- und Vorfabrikations-

Fertigung, waren die Ursachen dieses
schlechten Arbeitsergebnisses bei
dieser fiir das Werk.so wichtigen

Planaufgabe.

Da von der Loésung dieser grofen
Aufgabe jedoch nicht nur die Be-
wertung der Arbeit und die Ehre
unseres Werkes abhdngt, sondern

die Ergebnisse unserer Tatigkeit

entscheidenden EinfluB auf die Fer--
tigung einer Reihe von Grofbetrie-

ben, mit dem Sachsenwerk Radeberg
an der Spitze, nehmen, wird jedem
einzelnen Mitarbeiter unseres Werkes

klar sein, daB die Arbeit am T-2-
Programm die wichtigste und damit
die Schwerpunktaufgabe des 2. Halb-,

jahres 1951 sein muB8.

Was ist zu tun, um das T-2-Pro-
‘ gramm, dessen stiickzahlmaéfige Er-
fiillung auf Grund der Verséumnisse
des 1. Halbjahres das ‘Siebenfache
betragt, erfolgreich zu Ende zu

fiihren,

1.. Auch heute noch zeigen sich bei

den Rodhren fir das T-2-Pro-
gramm technische Mangel, die be-
sonders bei den Typen 121,
6SH7 und LK 23 zum Ausdruck

kommen.

Wir rufen deshalb unsere Mit-
arbeiter' aus dem Versuchswerk
auf, setzt alles daran, diese Man-
gel schnellstens zu tberwinden
und technisch einwandfreie Roh-

ren zu schaffen.

2. Noch sind die notwendigen Ein-
richtungen, die zur Fertigung

dieser groBen Stiickzahlen be-
notigt werden, technisch und zah-
lenmaéfig unzulanglich. Hier rufen

wir besonders den Chefmechani-
ker und seine Mitarbeiter, den
Maschinenbau, den Werkzeugbau
sowie alle anderen Abteilungen,
die sich mit der Erstellung von  
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Fertigungsmitteln und Fertigungs-
einrichtungen befassen, auf, alles
daranzusetzen, um auf schnellstem
Wege die Voraussetzungen fiir die
Realisierung dieses groRen Pro-
gramms zu geben. Besonderer

Aufmerksamkeit bedarf es hier-
bei der Glasbearbeitung. Gerade

in dieser Abteilung sind eine
Reihe technischer, organisatori-
scher und menschlicher Schwdchen
zutage getreten, deren Nichtbe-
seitigung das Werk und die Ge-
samtarbeit stark gefahrden wutr-

den,

3. Aber auch unsere kaufmannische
Tatigkeit muB besser werden. Ge-

rade der Einkauf arbeitet noch
viel zu sporadisch und unsyste-

matisch. Die Sicherstellung der
Materialversorgung aber ist eine

Grundvoraussetzung fiir die Ver-
wirklichung unserer’ Planziele.
Einen radikalen und ricksichts-
losen Kampf gegen jeden Biiro-
kratismus zu fiithren, mu8 Auf-
gabe jedes einzelnen sein. Viele
verschanzen sich hier noch hinter

den angeblich langen Durchlauf-
zeiten von Antrégen und Papie-
ren, tun aber ihrerseits nichts da-
zu, die verschleppenden und hem-

menden Momente zu beseitigen.

4. Auch die Teile- und Vorfabrika-
tionsfertigung bedarf starkerer

Aufmerksamkeit. Sowohl mengen-
als qualitétsmaBig sind hier
grundlegende Besserungen zu er-
zielen, Auch die Termingestaltung
muB8B so erfolgen, daB ein Verkauf
sichergestellt wird.

Alle diese MaBnahmen werden, wenn
sie energisch genug und mit festem

Willen in Angriff genommen wer-
den, ein wichtiger Beitrag in unse-
rer Planerfiillung sein, jedoch sind
sie nur Sttickwerk, wenn es uns nicht
gelingt, gleichzeitig mit diesen techni-
schen und organisatorischen MaB-
nahmen die Menschen in unserem
Werk zu mobilisieren., Erst die brei-
testelMasseninitiative, dieBereitschaft
jedes einzelnen Mitarbeiters, sein
Bestes zu geben, ungeachtet der

Schwierigkeiten und Mangel sich
restlos einzusetzen, wird uns vollen
Erfolg bringen.

Was hier vom T-2-Programm insbe-
sondere gesagt wurde, gilt selbstver-

standlich ebenso fiir die Spezialréh-
renfertigung, fiir die Drahte- und
Gerateproduktion sowie auch in ver-
starktem Mae sinngema% fiir die

Arbeit des Versuchswerkes.

Ziel des 2. Halbjahres mu8 sein:
Planerfillung in allen Positionen,
mit der starksten Konzentration auf

den Schwerpunkt T-2-Programm.

Indem die letzte Kollegin, der letzte

Kollege das Programm des 2. Halb-
jahres zu seinem Kampfprogramm
macht, zih und verbissen sich tag-
lich und sttindlich fiir die Aufgaben
einsetzt, schaffen wir die Voraus-
setzung fiir einen vollen Erfolg.

Es geht um die Ehre des Werkes
»yHF“!

Es geht um den weiteren Schritt

zum besseren Leben!

Es geht um einen wichtigen Bau-
stein zum Funfjahrplan!

Es geht um unseren Beitrag zum
Frieden! R. Miiller

Das Vorbild

Wie oft haben wir in den letzten Wo-
chen und Monaten gehort, da immer
dort, wo Schwierigkeiten in unserer

Produktion entstanden, Kolleginnen
und’ Kollegen sich bereiterklarten,

Besonderes zu leisten, Soniderver-
pflichtungen zu tibernehmen und
Hichstleistungen vollbrachten. Wie

wertvoll gerade diese Beitrage zur
Hebung und Steigerung der Arbeits-
produktivitat sind, das beweist die
Tatsache, daB wir auf diese Art und
Weise immer wieder entscheidende
Durchbriiche erzielt haben. Sei es,
daB Normen erhéht wurden, Spitzen-
leistungen. volllbracht oder aber wert-
volle Verbesserungsvorschlage einge-
reicht sowie Sonderverpflichtungen
ubernommen wurden, Gerade jetzt,
wo die Weltfestspiele in Berlin statt-
fanden, geht eine breite Bewegung
durch die gesamte Belegschaft, die
darauf hinzielt, zu Ehren dieses Festi-
vals besondere Leistungen zu voll-

bringen, einen Produktionsausfall zu
verhindern und durch eine grofe Zahl

von Sonderverpflichtungen zu bewei-
sen, da8 auch unsere Belegschaft un-
ter Fiihnung der besten und aktiv-
sten Mitarbeiter entschlossen in der
Front der Friedenskampfer steht.

Wie aber kommen diese besonderen
Leistungen sichtbar zum Ausdruck?

 

Jugend von heute — Facharbeiter von morgen

Wenn man heute unser Werks-
gelande betritt, fallt der erste Blick
auf eine sogenannte Aktivistentafel.
An dieser Tafel sind Bilder von Akti-
visten, die schon langst nicht mehr
ii. junserem ‘Werk beschaftigt sind
bzw, von weit fbesseren Leistungen
und neuen Aktivisten ittberholt wur-
den. Im Werk selbst, in den einzel-
nen. Werkstatten und Abteilungen,
findet man ttberhaupt ‘keinen Hin-
weis auf die besten und aktivsten

Mitarbeiter unseres Werkes,

Es ist endlich an der Zeit, dieses Pro-
blem zu bereinigen und die Menschen,

 

Es ist eine herrliche Aufgabe,

auf Erden ein Mensch zu sein.

Maxim Gorki

 

die uns entscheidend in der Produk-
tion voranhelfen, auch besonders zu
ehren.

Auch hier k6nnen wir von unseren
groBen: sowjetischen Vorbildern ler-
nen, wo Neuerer in der Produktion,
sei es als Stachanow-Arbeiter oder
sonstige [Bestarbeiter, dem ganzen
Volke bekannt gemacht werden. Die

Leistungen der Besten und Aktivsten
in unserem Betrieb sollten wir eben-
falls mehr der Belegschaft bekannt-
machen. Ihre Bilder — versehen mit
den Angaben ihrer besonderen Lei-
stungen — miissen in allen Albteilun-
gen, in welchensie tatig sind, und an

zentralen Stellen, wo sie fiir jeden
einzelnen zuganglich sind, ausgehan-
gen sein. Man sollte sich auch nicht
scheuen, einzelne besonders schlechte
Beispiele bekanntazugeben, nicht, um
die Menschen zu Boden zu kritisie-
ren und zu zerst6ren, sondern um

ihnen zu helfen, thre Fehler einzu-
sehen und mit Hilfe des Kollektivs
abzustellen, Ich bin der Meinung, daB
— ‘wenn wir so an die Dinge heran-
gehen, daB wir die verdienten Mit-
arbeiter unseres Werkes ehren,einige
besonders schilechte Beispiele kriti-
sieren und zur Diskussion stellen —
wir auch damit einen wesentlichen
Beitrag zur Erfiillung des Fiinfjahr-
planes leisten und den verdienten
Mitarbeitern unseres Werkes die Ehre
erweisen, die ihnen auf Grund ihrer —
groBen und hervorragenden Leistun-
gen gebthrt. Inge Wittwer
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In der letzten Zeit gab es in unserer
Fertigung einige Engpdsse und
Schwachen, die uns Schwierigkeiten
bei der Einhaltung unserer Liefer-
verpflichtungen machten. So miissen

wir z.B. jeden zweiten Tag eine be-
stimmte ‘Anzahl Rd6hrensaétze aus
dem T-2-Programm an das Sachsen-

werk Radeberg liefern. Es zeigte
sich aber in immer stérkerem Ma8e,
daB bei Fertigstellung der Lieferung,
der Satz nicht vollstandig war, d.h.
ein oder zwei Réhrentypen erreich-
ten nicht die volle Liefermenge. Da-
durch ‘wurde auch das Lieferpro-

gramm unserer Kunden gefahrdet,
da diese ihre Geradte nur mit voll-
standigen Rodhrensdtzen  bestiicken
konnen.

Dies fiihrte nun in der Folge dazu,
daB einige wenige Kollegen, in erster

Linie Fihrungskrafte, 14—16 Stunden
im Werk waren, um die Lieferungen
zu garantieren. Das war aber keine

Der Tagesplan
schnellstens die Griinde gefunden

werden, um die |iSchwdé&chen abzu-
stellen. Hierbei half uns, wie schon
oft wieder die Erfahrung der sowje-
tischen Menschen. In unserem Falle
bauten wir auf die Erfahrungen der
sowjetischen (Meisterin Wallentina
Chrissanowa,die im Moskauer Gliih-
lampenwerk beschaftigt ist, auf. Sie

hat dort einen Stunden-Produktions-
plan entwickelt, um zu verhindern,

daB Produktionsausfalle in den
ersten Stunden der Schicht, am
Schlu8 derselben durch Hitze und
Uberarbeit wieder eingeholt werden
miissen,
Es ist also notwendig, Plane auf-
zustellen und die Arbeit so vorzu-
bereiten, daB zu jeder Stunde des
Tages das entsprechende [Plansoll

garantiert ist. Hierbei muB so vor-
gegangen ‘werden, daff{ zuerst der
Plan fiir das Pritiffeld als liefernde
Stelle und danach fiir die davor
liegenden Abteilungen, wie ‘Sockelei,

Die Plane, die in den Abteilungen in
entsprechenden Gr6dBen anzubringen
sind, mtssen stiindlich auf den je-
weiligen Stand gebracht ‘werden,
damit die Kolleginnen und Kollegen
jederzeit in der Lage sind, ihre Ar-
beitsleistungen zu tiberpriifen.

Muster eines Planes

Es werden sich anfangs einige
Schwierigkeiten bei der Durchfiih-
rung des Tagesplanes zeigen, wenn
z.B. eine Abteilung ihr Soll nicht
einhalt und dadurch die nach-
folgende Abteilung in Schwierig-
keiten bringt. Es gilt hier durch
zahe Aufklarungsarbeit unter den
Kollegen dieselben dahin zu brin-
gen, daB sich jeder pers6nlich fur
den Plan werantwortlich fithlt. Da-
mit ist wieder ein jweiterer Schritt
getan, um einen gleichmaBigen Ab-

lauf in der Produktion zu gewahr-
leisten und damit die Erfiillung un-
seres Plansolls zu garantieren.

 

    

     

  

 

 

   

 

 

    

    

  

 

  

 

 

 

 

  

   

  

 

   

     

 

     

  
   

     

    
 

      

    
 

       

Dauerregelung und es muBten Pumpe, Aufbau usw.erstellt werden. Lexow

Musterbeispiel Tagesplan fiir Réhrenpriffeld

‘Soll Soll Soll Soll Soll Soll Soll Soll

apone2 800 2000 1603 1600 400 400 400 800

Sood 750 1875 1500 1500 375 375 375 750

Aotoee 700 1750 1400 1400 350 350 350 700

goo. 650 1625 1300 1300 325 325 325 650

es 600 1500 1200 1200 300 300 300 600

ro 550 1375 11C0 1100 275 275 275 550

(er 500 1250 1000 1000 250 250 250 500

Nee 450 1125 900 900 225 225 225 A50

100 400 1000 800 800 200 200 200 4c0

taoen vaatao 875 700 700 175 175 175 350
eee 300 750 600 600 150 150 150 300

eee 250 625 |_y,, 500 | y., |_500 |<Ist 125 |_ 4. 125 sae 125 — ey 250 = tee

Toe 200 |<Ist 500 400 400 100 100 100 200

ea 150 375 300 300 75 75 75 150

goo — 100 250 200 200 50 50 50 100

760 50 125 100 100 25 25 25 50

Réhrentype 1Z1 6AC7 6SH8M 6SH7 6S}7 P50 6AG7 6SA7                     
 

Unsere Arbeitsbrigaden!

Die Arbeitsbrigade ist die unterste
Einheit der Produktion. Sie ist die
Grundeinheit, Das heiBt, sie ist die
Voraussetzung fiir dieHéherentwick-

lung der Produktion tiberhaupt. Ohne
gute Arbeitsbrigaden keine gute Or-
ganisation der Produktion. Ohne gute
Arbeitsbrigaden kein gut entwickel-
ter Wettbewerb zur systematischen
Hebung der Produktivitét unseres
Werkes. Der Erfahrungsaustausch der
Brigadiere untereinander und mit
den leitenden Angestellten unseres

Werkes wird erst die richtige enge

Verbindung der Werksleitung mit
den Arbeitern an der Werkbank und
im Biiro erméglichen. Die Brigadiere
werden und sollen die Hauptstitze
fiir unsere Abteilungsleiter, Meister
und auch fiir die Geschaftsleitung
sein, Darum miissen sie die besten
Menschen unseres Betriebes sein.
Fachlich und ideologisch. Sie haben
eine groBe Verantwortung zu tra-
gen. Kénnen sie doch viel zur Ver-
besserung und Steigerung unserer

y

{
|

Produktionsleistung beitragen. Das

ist nur dann méglich, wenn in der
Brigade selbst jeder von dem Willen
beseelt ist, Vorbildliches zu leisten,
wenn in der Brigade ein kollektiver

Geist herrscht, der alle zu einer Ge-
meinschaft zusammenschwei8t, Regel-

mafRige Arbeitsbesprechungen mtissen

den Willen der SBrigademitglieder

zum Ausdruck bringen, die Arbeit
organisiert und stérungsfrei durch-

zuftihren. Hier mu8 sich der Wett-
bewerb entwickeln, von Mann zu
Mann, von Brigade zu Brigade. Jeder
muB versuchen, sein Bestes zu geben,  
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Bisher wurden die Aufgaben nur

zum Teil durchgefiihrt. Die richtige

Anleitung und auch die systematische

Kontrolle und Weiterentwicklung un-

serer Brigadenarbeit fehlte. Man

kann sogar feststellen, daB die Bri-
gadearbeit stark unterschatzt wurde.
So zum Beispiel von der BGL, die
seit Bestehen unserer Arbeitsbri-

gaden nicht einen einzigen Erfah-

rungsaustausch mit den Brigadieren

durchfiithrte, Sie leitete nicht an, und
wenn, dann nur spontan, niemals

aber systematisch, so daf ein groBer
Teil unserer Brigaden wirklich nur

auf dem Papier existiert hat. Es gab
sogar Brigadiere, die nicht alle Mit-

glieder ihrer Brigade kannten.

Wasist also das Wesentliche?

Die gute organisierte Arbeit in der
Brigade, vom lErfahrungsaustausch
bis zum Produktionsablauf. Eine gute
Anleitung mu8 bestehen, vor allen
Dingen von den Organen der Ge-
werkschaft im Betrieb. Der Brigadier
mufS den seiner Verantwortung und
Aufgabe entsprechenden Platz in der

Produktion einnehmen. Das heiBt
der Abteilungsleiter oder Meister
mu8 den Brigadier zur Mitarbeit her-
anziehen und ihm die Méglichkeit

zur Initiative und selbstandigen Ar-
beit geben. GroBe Aufgaben stehen
vor unseren Brigaden. Beste Organi-
sierung der Arbeit. Anwendung
neuer Arbeitsmethodenauf breitester
Basis, Wir miissen die ungeahntesten
Moglichkeiten erkennen, die uns gute
Arbeitsbrigaden eréffnen. Denn es
ist klar: je kleiner die Einheit ist,
um so besser laBt sich die Arbeit
organisieren. Pietroff 023

Wie wir den Wettbewerb begonnen haben

Wir haben in einer Abteilungs-
versammlung unsere Kollegen und
Kolleginnen aufgefordert, anlaBlich
des Wettbewerbs fiir die Weltfest-
spiele der Jugend und Studenten in
Berlin Sonderverpflichtungen zu

UNSER BEITRAG
ANUASSUICH DER WELTFESTSDIELE DERa
BND STUDENTEN FR DEN FREDENBR
aS: lstoewadbeasbignten

Et aatomHDT
ee Cage   
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Ubernehmen. Das Echo war bei uns
sehr gut. Erst kamen einige und
dann immer mehr, die ihre Normen
freiwillig erhdhten, die sich zu Son-
derleistungen bereit erklarten, um

Warum Betriebsabendschulen der
Gewerkschaften ?

Es gibt eine Anzahl Kolleginnen und
Kollegen, die jederzeit erklaren, daB
sie fiir den Frieden sind. Wenn es
aber darauf ankommt, den Worten
auch die Tat folgen zu lassen, haben
sie keine Zeit. Kennen diese Men-
schen die t6dliche Gefahr eines
neuen Weltkrieges, der unermefliche
Leiden tiber das deutsche Volk brin-
gen witirde?. Kennen sie die Mittel
und Wege, mit denen die Arbeiter
und Angestellten diese todliche Ge-
fahr abwenden k6nnen? Vielfach
herrscht dariiber sehr viel Unklar-
heit. Diese Unklarheit benutzen die
Kriegshetzer, um die Menschenirre-
zufitihren und in einen neuen Krieg -
zu stirzen.

Ungefahr 80 Prozent unserer Kolle-
ginnen und Kollegen sind im FDGB
organisiert, Nur wenige kennen die
Ziele und Aufgaben der Gewerk-
schaften. Die Tagung des Bundes-
vorstandes in Chemnitz hat viele
ernsthafte Schwaéchen unserer Ge-
werkschaftsarbeit aufgezeigt, und je-
der ehrliche Gewerkschafter begriiBt
aus vollem Herzen die gefaBten Ee-
schliisse tiber die Einhaltung der
innergewerkschaftlichen Demokratie.
.Um diese Beschliisse durchfiihren zu
k6nnen, um die groBen Aufgaben des
Kampfes um den Frieden und die Er-

fillung des Fiinfjahrplanes meistern
zu k6nnen, steht vor jedem Gewerk-
schaftsmitglied die Aufgabe, noch
mehr zu lernen. Alle Fragen, die in
unserem Betrieb auch noch heute von
den Kollegen diskutiert werden, wie
Leistungslohn oder. das Verhaltnis
zur Intelligenz, TAN, Betriebskollek-
tivvertrag, Sozialversicherung, Unter-
stlitzungsgelder usw., werden uns
klar, wenn wir lernen. Keiner wei8

schon alles, keiner weiB8 genug.

Die Betriebsabendschule der Ge-
werkschaft, die am 1. September be-
ginnt und in Form von Zirkeln
durchgefiihrt wird, gibt allen unseren
Kolleginnen und Kollegen die Még-
lichkeit, sich mit den Werken der
groBen Fithrer der deutschenund in-
ternationalen Arbeiterklasse ver-
traut zu machen, um die gewerk-
schaftlichen Aufgaben zu meistern.
Meldet euch daher zur Teilnahme an
der ‘Betriebsabendschule der Gewerk-
schaften, Tragt euch in die ausliegen-
den Listen ein. Brigaden, verpflichtet
euch geschlossen zur Teilnahme, Ak-

'tivisten, erhdht eure Kenmtnisse.’
Werbt bei euren Kollegen. Schafft’
die Betriebsabendschule der Gewerk-
schaft, schafft eine Atmosphare des

Lernens. Lernt fiir den Frieden.

gez, Mossbauer

einen achttagigen Planvorsprung zu
erreichen, Wir setzten uns mit un-
seren leitenden Kollegen zusammen
und teilten die Abteilung in Ar-
beitsbrigaden auf.
Als dann am Sonntag in der ,,Berliner
Zeitung das Werk ,HF“ als ,,nicht

gut“ hingestellt wurde, war die
Emporung gro8. Schon in der Bahn
iiberfiel man mich, ob ich den Ar-
tikel gelesen hatte. Ich hatte das
Gefithl, ein jeder war persoénlich ge-
krankt und nun begann ein Spurt,

der nicht mehr zu tbertreffen
schien. ‘Die Kolleginnen und Kolle-
gen kauften Blumen und Fahnchen
von ihrem eigenen Geld und
schmtickten ihre Platze aus. In frei-
williger iArbeit nach Feierabend
wurde alles zum Dienstag, dem Tag
der Abnahme, fertiggestellt und stolz
war jeder Kollege tiber die netten
Worte, die man uns gestern sagte.
So waren vom Abteilungsleiter bis
zum Botenmadchen alle bestrebt, zu
beweisen, was man alles in fried-
licher Arbeit leisten kann. Jeder ist
iberzeugt, daB es ibesser ist, die

Jugend aller Nationen trifft sich zu
friedlichem Wettstreit, als auf dem
Schlachtfeld zum blutigen Krieg.

; Hedwig Brose
Kst. 542

Festigt die inuergewerk-
sthaftlidhe Demokratic

Am 14. und 15. Juli 1951 fand im

Kultursaal der IFA-Werke in Chem-
nitz eine Konferenz statt unter der
Losung:

»Festigt die innergewerkschaft-

liche Demokratie, entfaltet die
Aktivitat aller Gewerkschafts-
mitglieder.“

Das Referat hielt der Vorsitzende des
FDGB, Kollege Herbert Warnke.
Was bedeutet nun diese Konferenz

fiir uns in unserer weiteren Arbeit?
Wir konnen sagen, daB diese Kon-
ferenz uns einen gewaltigen Schritt
nach vorn gebracht hat in unseren
weiteren gewerkschaftspolitischen

Aufgaben.,
In den ersten Worten des Referats
sprach Koll. H. Warnke tber die
Aufgaben der Gewerkschaften im
Kampf um den Frieden, gegen die
Remilitarisierung. Er entlarvte die

Rolle der westdeutschen Gewerk-
schaftsfiihrer, die mit vollen Segeln
den Kriegskurs der Adenauer-Regie-
rung steuern,

Gewerkschaftler, die ihre ganze Kraft
im Kampf um den Frieden gegen
die Remilitarisierung einsetzen, wer-
den verfolgt und von der Polizei zu-
sammengeschlagen. Diese von den
westdeutschen Gewerkschaftsfiihrern
bewu8Rt betriebene Politik verstoBt
auf das scharfste gegen die innerge-
werkschaftliche Demokratie,

In der Deutschen Demokratischen
Republik sind es dagegen gerade die
Gewerkschaften, die unermiidlich
den Friedenskampf unterstiitzen und
somit im Interesse aller Werktati-
gen handeln. Dieses bewies gerade
die Volksbefragung. Das deutsche
Volk entschied sich fiir den Frieden,
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gegen die Remilitarisierung, und so-
mit gegen den Kriegskurs der Aden-.

auer-Regierung.
In dem weiteren Verlauf dieser Kon-
ferenz wurde unsere gesamte Ge-
werkschaftsarbeit einer starken, aber
sachlichen Kritik unterzogen. Koll.
Warnke betonte, da8 nicht allein das
Aufzeigen der positiven Arbeit uns
weiterhilft, sondern in erster Linie
die Kritik und Selbstkritik ein Ge-
setz unserer Entwicklung ist. Darum
ist es notwendig, die. Kritik und
Selbstkritik auf breitester Basis zu

entfalten. ;

Nicht zuletzt war es die Sorge um

den Menschen, womit sich diese Kon-
ferenz sehr stark befaBte, Wir Ge-
werkschaftsfunktionare haben es nicht

immer verstanden, uns
kleinen und grofen Noten unserer

Kollegen zu beschaftigen und ihnen |
zu helfen. Koll. Herbert Warnke be-
tonte, daB gerade die Sorge um den
Menschen die Grundlage zur Festi-
gung der innergewerkschaftlichen

Demokratie ist.
Daher miussen wir die soziale Tatig-
keit und die Kulturarbeit noch star-

‘ker entfalten.
Weiter muB ein Gewerkschaftsfunk-
tiondr bereit sein, sich zu jeder Zeit
auch um die persOnlichen Belange

‘ seiner Kollegen zu kimmern.
Diese Aufgaben sind jedoch nur zu
erfiillen, wenn wir in unseren Be-
trieben die richtige Grundlage ge-
schaffen haben, um unsere Gewerk-
schaftsarbeit zu organisieren. Weiter-
hin gehért dazu, dieAktivitat aller Ge-
werkschaftsmitglieder zu entfalten.
Es darf keine Kollegin und kein
Kollege mehr abseits stehen, jeder

mu. an der Verwirklichung der Be-
schliisse unserer Organisation mit-
helfen, Es ist nicht immer richtig,
festzustellen, da vieles besser sein
kénnte, sondern man mu bereit
sein, mitzuarbeiten, damit wir un-
sere Aufgaben schneller und besser
erfiillen kénnen, was von vielen Kol-
legen heute noch unterschatzt wird.
Von dieser Chemnitzer Konferenz
_wird eine gewaltige Entwicklung der

innergewerkschaftlichen Demokratie,
der Entfaltung der Kritik und Selbst-
kritik, eine WVerbesserung unserer

mit den.

Arbeit in den Betrieben durch bessere

Anleitung der Industriegewerkschaf-

ten ausgehen.

Es mu8 jetzt als eine groBe Aufgabe

angesehen werden, Tausende von

Gewerkschaftlern zu schulen und

richtig anzuleiten, so wird die inner-

gewerkschaftliche Demokratie eine

neue Grundlage bekommen. Das Ver-

trauen unserer Kollegen wird wach-

sen, wenn jedes Mitglied unserer

Gewerkschaft weiB, an welchen Kol-

legen es sich in der Nahe des eige-
nen Arbeitsplatzes wenden kann.

Wir miissen jetzt dazu iibergehen,

mit all unseren Kollegen, ob Arbei-

ter oder Arbeiterin, ob Angestellter
oder Techniker, offen tiber die Pro-
bleme der Gewerkschaftsarbeit zu

diskutieren.

Durch volle Entfaltung der inner-

gewerkschaftlichen Demokratie zur

Aktivitét aller Gewerkschaftsmit-

glieder wird es uns méglich sein, die

Einheit Deutschlands wierderherzu-

stellen und somit den Frieden in der

Welt. zu sichern.
_ H. Glimm, Kost. 419

Schon wieder Produktionsbesprechung!

Denkt man aber etwas nach,sostellt

man fest, da® tatsachlich die Zeit

etwa 4 Wochenvorgeriickt ist,

Aber trotzdem, was kann denn schon

auf dieser Besprechung los sein? Ge-

4ndert hat sich nichts, und schade um.

die Zeit, die man dort verbringt.

Ist es wirklich so? Oder liegt hier

ein Denkfehler vor?

Da hatte sich doch mal die Kollegin

Miller und manch andere Kollegin

unheimlichaufgeregt, daB die Abfer-

tigung am HO-Stand katastrophal ist.

Es vergingen mehrere Produktions-

besprechungen..

Aber siehe da, es ist Wirklichkeit, ein

‘neuer HO-Stand und sogar mit drei-

facher Bedienung.
Noch keine Patentlésung, aber trotz-
dem eine Verbesserung.
Pionierlager ,,Kalinin“, ein See mit
Waldungen und heute ein Ferien-
aufenthalt fiir etwa 800 Pioniere. Er-
arbeitet durch freiwilligen Arbeits-

einsatz in enger Verbundenheit mit
unserer Jugend, als Beitrag fiir den
Frieden,
Die Treskowbriicke ein Bauobjekt
fiir zwei Jahre, mu8 ein Irrtum sein,
da sind doch erst 15 Monate vergan-
gen und trotzdem schon fiir den Auto-
verkehr freigegeben. Bis zu den Welt-
festspielen soll sogar die Strafgjen-

bahn dariiberfahren und damit eine
Erleichterung. fiir den Verkehr ein-
treten.
Bei diesen Werktatigen haben be-

 

    
  

 

Viele tausend freiwillige Arbeitsstunden leisteten die Kollegen unseres

Werkes bis zur Eréffnung des Pionierverlages ,Kalinin“.

rer Gewerkschiaftsschule,

stimmt auch Produktionsbesprechun-

gen stattgefunden, mit dem sichtba-

ren Erfolg, ein Schritt vorwarts fur

alle.

Nun aber ein Riickblick in unserem

Betrieb.

Kostenstelle 561: Glasbearbeitung,

eine Schwerpunktabteilung mit er-

schwerten Arbeitsbedingungen, da

soll jetzt eine Anderung eintreten.

Nicht migllich, soll sich da wirklich

jemand um uns gekiimmert haben?

Neue, bessere Arbeitsraume, Uber-

priifung der Lohngnuppen mit bedeu-

tenden Verbesserungen, teilweise Er-

héhung des Urlaubs, besserer Ar-

beitsablauf durch Umorganisation

und dadurch besserer Verdienst, sind

ja nette Aussichten, Wer es nicht

glaubt, frage die Kollegen sellbst.

Kst. Geratebau: Abtlg. Schiiler. Da ist

ja ein TAN-Biearbeiter enschienen,

Soll uns jetzt als Versuchsabteilung

tatsiichlich Gelegenheit geboten wer-

den, im Leistungslohn zu arbeiten?

Gesprochen haben wir ja oft genug

dartiber! In der nachsten Produk-

tionsbesprechung werden wir alles

sagen, was mangelhait ist. Sonst

kann es passieren, da} falsche Nor-

men erstellt werden. Die Maschinen

sind nicht in Ordnung, kein richtiges

Werkzeug, weil die Werkzeugausgalbe

lieber auf ihrem Werkzeug sitzen-

bleibt. Die Arbeitsvorbereitung man-

gelhaft. Die Entwicklung fur die

Werkstatt unvollstindig, Nach kur-

zer Zeit werden schon etwa 40 Pro-

zent der Arbeit im Leistungslohn mit

einer durchschnittlichenNormenerfiil-

lung von etwa 120 Prozent ausge-

fiihrt.

Fiir Vorarbeiter und Einrichter so-

gar noch ein Prdimialleistungslohn bis

15 Prozent Zuschlag zum Leistungs-

lohn.

Wenn wir nun noch Gebrauch davon

machen, da8 bei jeder Produktions-

besprechung ein Mitglied von der

BGL, ein Vertreter der Geschaftslei-

tung und ein TAN-Bearbeiter anwe-

send sind und eine gute Vorbereitung

stattfindet, sparen wir Zeit und kom-

men schneller zum Erfolg.

Auch eine gute Beteiligung an unse-
wortiber

wir in den nichstenProduktionsbera-

tungen sprechen werden, wird un-

ser Selbstvertrauen starken, Es liegt

in unserer Hand, den Frieden zu er-

halten und mit der Steigerung der

Produktion unser Leben zu verbes-

sern, Michaelis. 024  
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Unsere sportlichen Evfolge
Festliche Tage und sportliche Héhe-

punkte im internationalen MaBstabe
erleben wir jetzt in den Tagen der
III. Weltfestspiele in Berlin. Schon
jetzt kénnenwir sagen, daB die Welt-
festspiele unsere Erfahrungen be-
trachtlich erweitern und uns zu
hoheren Leistungen bringen;
Es ist kein Erfolg fiir unsere BSG,
wenn von 320 Mitgliedern erst zehn
Sportfreunde unserer BSG diese

Auszeichnung tragen. Darum heif®t es
jetzt fiir unsere Funktionare, mit
verstarktem EHifer an die Arbeit
gehen und jeden. Sportfreund und
Werktatigen vom Direktor bis zum
jungsten Lehrlingfiir dieErwerbung
des Sportleistungsabzeichens zu be-
geistern.

Trotz vielen Schattens werfen die in
der letzten. Zeit errungenen sport-
lichen Erfolge ein gutes Licht auf un-
sere Betriebssportgemeinschaft. Die

 
Rudersparte hat in ihrer kurzen Ent-
wicklung schon verschiedene Tiefen
und Héhepunkte durchschritten, aber
der schénste Héhepunkt war wohl
fir alle Sportfreunde der Start un-
serer Boote bei der GroSen Griinauer
Ruderregatta. Keiner glaubte wohl
an nennenswerte Erfolge und doch
schlugen beim Start unseres ersten
Bootes, des Jugendgigvierers, unsere
Herzen hoher, als wir unsere Farben

in Front liegen sahen, Nach scharfem
Kampf konnten unsere Jungen den

zweiten. Platz von sechs gestarteten
Booten belegen.
Eine ganz besondere Uberraschung
lieferten uns unsere Médel, als sie
im Stilrudern am Sonntagmorgen
bei hervorragender Beteiligung aus
Ost und West den Sieg davontrugen.
DaB all diese Erfolge keine tauben
Niisse waren, zeigten uns die 14 Tage
spater stattfindende Grofe Berliner
Ruderregatta in Gatow. Auch hier
zeigte es sich einmal mehr, da8 durch
gute intensive Trainingsarbeit der
Erfolg verbiirgt ist. Bei drei Meldun-

Zen konnten auch hier zwei erste
Platze und ein zweiter Platz bei un-
giinstigen Bedingungen  errungen

- werden. Durch diese Erfolge wurden
unserer BSG zusatzlich vom Landes-
sportausschu8 ein Rennachter und
ein Rennvierer zugesprochen.

Noch einmal von dieser Stelle aus
Dank und Anerkennung unseren
Rennruderern und besonders unse-
rem Trainer Kurt Reddatz fiir seine
vorbildliche Arbeit, die nicht zuletzt
den Erfolg verbiirgten. Konnte auch
unsere FuSballsparte in der abge-
schlossenen Punktspielsaison nicht zu
Meisterehren kommen, so kann auch
sie auf schéne Erfolge trotz ihres
kurzen Bestehens zuriickblicken,

Wer hatte wohl geglaubt, daB es un-
serer I. Mannschaft gelingen wiirde,
im Kampf um den. Pokal der IG
Metall in das Endspiel zu gelangen.

Wenn auch im Endspiel der grofe
Wurf nicht gelang und eine Nieder-:
lage hingenommen werden muBte, so
k6nnen wir auch hier eine gute Auf-
wartsentwicklung feststellen. Daf
auch hier der Schein nicht triigt,
zeigte das am 21. Juli ausgetragene

Spiel gegen die SG Friedrichshagen,
eine Mannschaft, die zwei Klassen
hoher spielt und nur mit viel Gliick
ein 2:2 gegen unsere I. Mannschaft
erreichen konnte. Unseren Fu8ballern
wiinschen wir zur neuen Saison am
2. September Hals- und Beinbruch
und hhoffen, daB sie noch bis zu die-
sem Termin eine Reihe guter Spieler
aus unserem Werk gewinnenwerden,
Auch in-der Leichtathletik wurden
trotz des. Fehlens einer solchen
Sparte gute Erfolge erzielt. Bei der
I. Landesspartakiade der Sportver-

 

einigung Motor im Walter-Ulbricht-
Stadion konnten unsere Laufer, die
aus allen Sparten unserer BSGka-
men, beim 400-m-Lauf den ersten

Platz belegen, beim 1500-m-Lauf den
ersten und zweiten Platz und bei der
Olympischen Staffel mit 250 m Vor-
sprung den Sieg nach Hause bringen.
Als Anerkennung und Belohnung
durften die Sieger unserer BSG vom

19. bis 23. Juli nach Jena fahren, um
dort zur zentralen Spartakiade der SV
Motor zu starten, Zu dieser Delega-
tion gesellte sich auch unsere beste °

Tischtennisspielerin Lilli Bohr, die
von der Leitung ausersehen war, in
der Berliner Frauenauswahlmann-
schaft in Jena mitzuspielen, Zur

Stunde wissen wir, daB auch dort die
Sportler unserer BSG sehr gute Er-
gebnisse erzielten und von der ge-
samten Berliner Vertretung am
besten abgeschnitten haben.

Wenn wir uns diese Erfolge betrach-
ten, die hier an dieser Stelle noch
lange nicht alle genannt wurden, so
kOnnen wir feststellen, daB unsere
sportliche Entwicklungeine gute ist,
die bei entsprechender Breitenarbeit
noch ganz andere AusmafBe anneh-

men wird, wenn die gesellschaftliche
Arbeit in der BSG nicht hinterher-
hinkt, sondern im gleichen Mafe wie

die sportliche Arbeit entwickelt wird.
All unsere Bemiihungen um hoéhere

Leistungen im Sport wie in der Pro-
duktion werden umsonst und null
und nichtig sein, wenn wir werk-
tatige Menschen es nicht verstehen,
den Kampf um den Frieden so zu
fithren, daB seine Erhaltung gewahr-
leistet ist. Wenn wir als Sportler so

an die Dinge herangehen, werdenwir
nicht befiirchten, daB eines Tages
unsere neugeschaffenen herrlichen
Sportstatten wieder in Schutt und
Asche fallen. Werner Miiller

Verbesserungsvorschlage, von denen wir alle lernen kénnen

Was kann und mu gemacht werden,
den Sinn und die Vorteile der Ver-
besserungsvorschlage allen (Beleg-
schaftsmitgliedern noch nd&herzu-
bringen?

Legen wir uns die Frage vor: ,,Wer
beteiligt sich an unserem Vorschlags-

wesen?“, so mtissen wir bedauernd
feststellen, daB unsere Kollegen und
Kolleginnen aus der Fertigung viel
zuwenig Vorschlage aus der laufen-

den Produktion bringen, die dazu
beitragen kénnten, die Fertigungs-
kosten zu senken, Unser Leitfaden
mit seinen angeschlossenen Themen
gibt doch in dieser Hinsicht viele
Moglichkeiten. Aus verschiedenen
Vorschlagen zeigt sich die Erkennt-
nis, da unsere Gerdtekonstruktion
die Wirtschaftlichkeit in bezug auf
Material, menschliche Arbeit, aufzu-
wendende Energie, Maschinen und

Werkzeuge beriticksichtigen mu.
Um dieser Anforderung Rechnung zu
tragen, mu der Konstrukteur die im-

Werk gegebenen Fertigungsverfahren
bestens kennen, damit durch die
Konstruktion eine zweckmaBige Aus-
wahl und Zusammenfassung von
Werkstoff und Arbeit sparenden Fer-
tigungsverfahren gegeben sind.

Ferner kommt in den Vorschligen

zum Ausdruck, daB8 eine enge Zusam-
menarbeit zwischen den (Entwick-
lungsstellen, der Konstruktion und
der Fertigungsabteilung erforderlich
ist. Auch geben Vorschlage die Er-

kwenntnis, daB eine informatorische
Zusammenarbeit der technischen Stel-
len sich vorteilhaft auswirken kénnte.
Weitere Vorschlage zeigen eine stei-
gende Tendenz, Handarbeit durch
halb- oder vollautomatische Einrich-
tungen zu ersetzen. Die Verringerung

der Baumuster und die Normung
ihrer Einzelteile zeigen durch Vor-
schlage ein wachsendes Interesse, Er-
freulich ist jedenfalls die steigende
Mitarbeit der Kollegen an unserem
Vorschlagswesen, was nicht nur durch
die Vielzahl, sondern auch durch die
Vielseitigkeit der Vorschlage zum
Ausdruck kommt. Die Auswertung
der Vorschlage ist auch ein Beitrag
zur Erftillung des Fiinfjahrplanes,

gez, Schumann
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